

PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

CAMPO

El concepto de **Campo** en los principios de doctrina del **Partido Acción Nacional (PAN)** es clave para entender los desafíos sociales y económicos que enfrentan las zonas rurales en México. El campo no es solo un espacio económico, sino un núcleo de dignidad humana, justicia social y sostenibilidad.

CAMPO

1939

El campo es uno de los problemas más graves de México, ya que afecta tanto la economía como la dignidad humana de quienes lo habitan. Su solución requiere justicia y armonía en las relaciones entre quienes trabajan la tierra, así como un aprovechamiento adecuado de los recursos naturales. El campo debe garantizar que los campesinos tengan acceso a la propiedad de la tierra, a recursos como agua, maquinaria y crédito justo, para que puedan producir eficientemente y vivir dignamente. Además, se debe proteger el medio ambiente y asegurar que las comunidades rurales tengan oportunidades para su desarrollo y bienestar.

El campo debe ser un lugar donde se promueva la dignidad humana y la solidaridad, creando una nueva sociedad rural que sea competitiva y capaz de enfrentar los desafíos de la globalización. Esto implica asegurar acceso a financiamiento, tecnología, infraestructura y cadenas productivas sólidas, además de garantizar la seguridad jurídica de la tierra. El desarrollo del campo debe ser integral, incluyendo educación, salud y vivienda digna, y respetando el medio ambiente para asegurar un sustento adecuado tanto para las comunidades actuales como para las futuras generaciones.

2002

1939

2002

PARA CENTENARIOS

¿Qué es el “campo”?

El **campo hoy es esencial para el desarrollo de México**, no solo en la producción de alimentos, sino como **fuentes de innovación y empleo**. Para que prospere, los campesinos necesitan **acceso a tecnología, financiamiento justo, y condiciones dignas como agua, electricidad y educación**. El campo debe ser un espacio de justicia donde se pueda vender a precios justos, sin intermediarios que exploten a los productores. Además, **su desarrollo debe ser sostenible, cuidando los recursos naturales para las futuras generaciones**. En pocas palabras, el campo es fundamental para el futuro de México, combinando trabajo, justicia e innovación.



PRINCIPIOS DE DOCTRINA DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL: UN ANÁLISIS DE SU VIGENCIA Y RELEVANCIA ACTUAL

CAMPO

¿Por qué es importante este concepto?

- ✓ **Pobreza y marginación en zonas rurales.** Las zonas rurales siguen siendo una de las áreas más desfavorecidas de México. Es necesario asegurar que los habitantes del campo tengan acceso a recursos que les permitan mejorar su calidad de vida.
- ✓ **Justicia social.** Sigue siendo fundamental garantizar que los campesinos puedan tener propiedad de sus tierras y que las relaciones entre productores sean justas y armoniosas.
- ✓ **Acceso a tecnologías y financiamiento.** Modernizar el campo implica brindar acceso a tecnologías que mejoren la producción, así como a financiamientos justos que permitan el crecimiento de las comunidades rurales.
- ✓ **Protección del medio ambiente.** La producción en el campo debe ser sostenible para proteger los recursos naturales que son esenciales no solo para el campo, sino para toda la nación.



¿CÓMO SE PUEDE PONER EN PRÁCTICA HOY EN DÍA?

El campo es un espacio importantísimo para el desarrollo de nuestro país, no solo porque México depende en parte de su producción agrícola, sino porque millones de personas viven en áreas rurales y enfrentan problemas de pobreza y falta de oportunidades. Hoy en día, la tecnología, la globalización y la competencia económica han cambiado mucho las dinámicas.



Promoción de tecnologías y financiamiento accesible. Fomentar la introducción de tecnologías agrícolas avanzadas y facilitar el acceso a financiamiento justo para pequeños y medianos productores rurales.



Mejoras en infraestructura y servicios. Impulsar programas que mejoren la infraestructura del campo (caminos, agua potable, electricidad) y garanticen acceso a educación y salud, mejorando así la calidad de vida en zonas rurales.



Apoyo a cooperativas y comercio justo. Incentivar la formación de cooperativas rurales que den a los agricultores acceso directo a mercados, eliminando intermediarios y mejorando las condiciones de comercio para los pequeños productores.



Fomento de prácticas agrícolas sostenibles. Promover políticas que impulsen el uso de prácticas agrícolas que respeten el medio ambiente y aseguren la preservación de los recursos para las futuras generaciones.



El "Campo" sigue siendo un pilar fundamental en la política social y económica de México. Para el PAN, poner en práctica estos principios hoy significa mejorar la vida de los habitantes rurales mediante la justicia social, el acceso a tecnología, la protección del medio ambiente y la creación de oportunidades para un desarrollo rural sostenible. Esto permite que el campo no solo sea un motor económico, sino un espacio de dignidad humana.